
 

 

 

 梅雨があっという間に開けて、急に暑くなったときには、どうしたものかと思いましたが、１学期まとめの時
期を充実して過ごしてきました。無事に夏休みを迎えられそうです。 
 

き新年度を迎えて72日、今日1学期終業式が行われました。明日
から３０日間の長い夏休みです。とはいえ、来週も懇談会や職場体
験学習、高校体験入学と、行事が続きます。「じりつ学習」にも精
一杯取り組んで、いろんなことをたくさん学んだ生徒のみなさんに

は、８月２２日（月）始業式にさらにたくましくなって登校して欲しいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和４年７月22日（金） 
担当：棚橋秀光（教頭） 

 阿南町立阿南第一中学校 学校だより  

令和４年度７月号 

終業式 充実した夏休みを 

校長の話  抜粋  校長が一学期の学びを評価し、新型コロナ感染予防と共に、夏休みの充実を呼びかけました 

みなさん、こんにちは。72日間の１学期が今日で終わります。 
 ・・・本年度も昨年度に引き続き、「自立・自律」を重点目標にすえて様々なことにチャレンジしてき 
ました。先ほどの１年生のYさんではないですが、私はそんな皆さんの挑戦する姿を見るのがう 
れしくて、これから先のことを考えるとワクワクしてきます。今日はそんな視点で１学期をふり返って 
みたいと思います。 
 まずは地域とつながる「総合的な学習の時間」の取組からです。５月はじめに総合的な学習の 
時間スタートナビが行われました。・・・そこから、各学年でいろいろな学習がスタートしました。 
 １年生は、サボテン広場に注目しました。・・・自然体験学習を利用して、サボテンのスケッチに出かけ、タイルに絵付けをしまし
た。・・・感心したのは、２時間の絵付け作業中の集中力のすばらしさです。 
 ２年生は、・・・町のコミュニティの森の再開発に関わっています。・・・どんな公園にしたいか・どんな遊具を設置したいかみんな
で意見を出し合って考えています。どんな公園になるのかとても楽しみです。 
 もう一つ２年生が取り組んでくれたこと、それは一中の伝統行事である茶摘みを運営してくれたことです。できあがった「一中銘
茶」を地域の方にも飲んでもらいたいと福祉施設や小学校に届けてくれました。・・・ 
 ３年生は阿南町の魅力を発信し観光を発展させたいと考えています。・・・本年度は振興課の話も聞いてもっと情報を集めて、観
光パンフレットのようなものを作りたいと考えているということです。どの学年も様々な挑戦があり、これからがとても楽しみです。 
 総合的な学習の時間スタートナビに来た方が、その後の授業を参観に来て教室で皆さんがグループで話している内容を聞い
て、「中学生すごいな」と感心していました。皆さんの学習は、皆さん自身の学びであると同時に、地域の方にも気づきを生み出し
ているのです。 
 ３組の皆さんは、畑に何種類かの野菜を育てています。・・・畑の仕事は大変ですが、収穫の喜びは大きいことと思います。また、
廊下には七夕飾りが飾られて、生徒や先生たちの願い事を書いた短冊が飾られています。こんなふうに３組だけでなく、自分の学
級や全校生徒・先生方とつながった活動をするのはとてもすてきだなと思います。 
 次に生徒会活動についてです。今年の生徒会は「一中Gs」という12の目標を掲げて、各委員会で取り組んでくれています。ど
の活動にも共通しているのが、アンケートをとったり全校集会を開いたりして、全校の皆さんの声を聞いて活動に反映させようと
いう意識です。また、生徒会新聞「HOPE」では各委員会の様子などをていねいに発信してくれています。・・・ 
 ３つめに学習についてです。２年目になった「じりつ学習」。これは、県内でも少しずつ同じような家庭学習を行っている学校が
増えてきました。一中の「じりつ学習」は工夫を重ね他校にも紹介できるような取組だと思います。・・・ 
 そして、学校で多くの時間を占める授業について。・・・今３年生と面談をしていて「どんな授業が楽しいと感じるか」をひとりひと
り聞いているのですが、ほとんどの人が「先生の説明を聞くだけの授業じゃなくて、グループで話し合う授業」と答えてくれまし
た。その理由は「他の友だちの考えを聞いていると自分の考えがさらに深まってよく理解できる」ということでした。・・・さすがで
す。このように「自分たちで」がたくさん見られた１学期でした。 
 さて、いよいよ明日から夏休みです。１学期に挑戦してきた「自立・自律」への歩みを更に大きく前進させるチャンスです。・・・家
族や地域の一員として自分にできることを増やしていくこと、自分の時間を上手にコントロールして学習や趣味の時間を充実させ
ることなど、取り組めそうなことにどんどん挑戦してみてください。そしてその挑戦を２学期につなげられるよう期待しています。新
型コロナウイルスの感染拡大が心配されますが、基本的な感染対策をしっかり行って、夏休み明けにみなさんの元気な顔が見ら
れるよう願っています。 

生徒代表の話  抜粋   それぞれが1学期を的確に振り返り、2学期への思いを語りました。 
3年 KMさん＞・・・生徒会・高校体験（入学）・部活動。夏休みですが、やることが盛りだくさんです。・・・大切になってくる中学校
最後の二学期に向けて気合いを入れてがんばります。 
２年 KKさん＞・・・今日で、今年度の１／３が終わります。一人一人が努力してがんばった1学期。2学期はクラスが団結して頑
張るときだと思います。・・・ 
１年 IYさん＞・・・この学期をふりかえってみて言葉にするなら「挑戦」です。・・・先入観でものを決めるのではなく、チャレンジし
て良かったなと思えるようにしたいです。・・・ 



中体連夏季大会の結果 ② 
◆卓球部 南信大会 
（団体）①対 辰野 ０－３ 負け  ②対 鼎 ０－３ 負け   １次リーグ敗退  （個人）１名出場 １回戦敗退 
◆女子テニス部  
南信大会 （個人）２ペア出場   M・Sペア ３回戦敗退 ベスト１６ 県大会出場   K・Yペア １回戦敗退 
県大会  （個人）１ペア出場  ２回戦敗退 

吹奏楽コンクール南信B  ◆吹奏楽部  銀賞 

6月23日（木）は一日バ
レーボール大会でした。一中
生のエネルギーが爆発して、

体育館から元気な声が響き渡りました。 
各クラスから３～４チーム作ってリーグ戦を行ったあと、その結果をもとにトーナメント戦を行いました。「仲

間と共に楽しむ」「異学年の生徒とも絆を深める」ことを目的に、体育の授業で学んだことを生かして、熱戦が繰
り広げられました。試合では真剣な目でボールを追いかける姿、自分のクラスを熱心に応援する姿、試合後に互
いの健闘をたたえ合う姿があって、気持ちが良い一日になりました。 

天候にも恵まれ、タイルの絵付け・野外炊飯・体育館で
のレク等、予定通りに有意義な活動が出来ました。ねら
いは「仲間と学び協力、自然と文化」。クラスで「協力す
る自然体験学習にしよう Safe・Enjoy」とスローガン

を立てて過ごした二日間は、かけがえのない経験になったことでしょう。絆をさらに深めた一年生、これからの
学校生活でもさらに活躍することを期待します。 

地区大会
を勝ち抜い
た運動部活
動が、上位

大会にチャレンジしました。それぞれの試合の頑張り
と共に、県大会出場を果たした生徒もいて、選手達の
活躍を嬉しく思います。支えていただいた、保護者の
みなさま、地域のみなさまに感謝です 
 また、７月１７日（日）には吹奏楽部がコンクールに出場しました。少ない部
員ですがひとりひとりが奏でる音がひとつになる喜びを感じながら、楽しく演奏

できました。全校の応援を受けた壮行演奏会の演奏にも、演奏後の壮行の言葉も感動しました。 
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＜お知らせ＞ 

□ご意見、ご要望等、お気軽に学校へおよせください。 

□新型コロナウイルス感染防止にご協力いただき、ありがとうございま

す。夏休み中も、毎朝の健康観察とチェックカードへの記入をお願いし

ます。登校に心配なことがありましたら、学校へご連絡下さい。  

 

８月の主な予定 
・２学期始業式８／22（月） 

・３年第３回総合テスト８／23（火） 

・生徒会⑦8／25（木） 

・1年子どものためのオペラ８／30（火） 

・３年赤ちゃんふれあい体験学習8／30（火） 

バレーボールクラスマッチ 楽しく絆を深めて 

自然体験学習 協力を形に 

部活動 運動部上位大会と吹奏楽コンクール 

ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
は 

こ
ち
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本年度も生徒の安心・安全を大切に、教育活動を続けています。何か心配な点がありましたら、遠慮

なく学校へご連絡ください。また、個人情報保護、・肖像権侵害の観点から、学校行事等で撮影した写真

や動画をインターネット上にアップする等の行為はご遠慮ください。 


